



第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

第 2527 回例会

12月は家族月間

平成26年12月10日

● 例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館7階 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30  
● 事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館9階 ☎ 223-5902・FAX 223-7507

会長 鮫島 信一  
幹事 七枝 敏洋  
会報委員長 三木 武幸

本日の主要  
プログラム

「2014年経済を振り返って

～アベノミクスの検証と激変する世界経済～」 会員 山元 将孝君

- (1) ロータリーソング (我等の生業)・西ロータリークラブの歌 (2) 会長あいさつ  
(3) 会務報告 (4) 出席報告 (5) ニコニコBOX披露

会長挨拶 鮫島 信一 大東亜戦争

昭和16年12月8日のラジオ放送は全国一斉に伝えました。

「軍管区情報 臨時ニュースを申し上げます、我が大日本帝国陸海空軍は本日未明、太平洋上において、鬼畜米英に対し戦闘状態に出り・・・」当時、私は6歳の幼稚園児でありましたが、事の重大さは理解できませんでした。国民学校入学の頃は「勝った 勝った」のニュースが多かったのですが、次第に雲行きは悪くなり、昭和20年8月15日無条件降伏という形でポツダム宣言を受諾し、大東亜戦争は終結しました。

日本の占領軍(GHQ)は、この戦争を大東亜戦争と呼称することを禁止し、検閲をして太平洋戦争と書き換えさせました。日本の歴史書も教科書もすべて書き換えさせられました。大東亜戦争という名称は、昭和16年12月10日、日本では「今次の対米英戦は、支那事変をも含め大東亜戦争と呼称す。大東亜戦争と呼称するは、大東亜新秩序建設を目的とする戦争なることを意味するものにして、戦争地域を主として大東亜のみに限定するにあらず・・・」と内閣情報局が発表しています。即ち日本政府は「大東亜戦争と命名して宣戦布告」をしたのです。

ここにいう「大東亜新秩序」とは、昭和13年11月に発表された支那事変における日本の目標を示した「東亜新秩序」(日本、中国、満州国の三国が協力して、国際正義の確立、共同防共、新文化の創造、経済統合を実現するために新たに建設する東アジアの国際秩序)の理念をアジアの全域にまで拡大したものといえます。これはさらにアジアの植民地解放と相互の平

等互惠を理念とする「大東亜共栄圏」構想に受け継がれていきました。今話題のTPP構想と同様な発想でありました。東アジア地区にヨーロッパに負けない強力なパートナーシップ、大東亜共栄圏を創るとの構想であったのです。

我が国は、もともと自存自衛のためにやむなく米英との戦争に突入しましたが、当時の日本人は戦いの目的を、欧米の人種差別、民族差別意識に基づくアジア被植民地体制を打破し、宿願である人種平等、民族平等による新たなアジア国際秩序の構築を目指すものと定めたのです。

この大東亜戦争という呼称のもとに、幾百万の日本の青年、そして植民地解放を目指したアジアの青年たちが立ち上がって戦ったことは、厳然とした事実です。そしてその多くが戦場で斃れ、命を散らしたことを思えば、あの戦争は人種差別の無い大東亜共栄圏を築くための戦いであって「大東亜戦争」と呼ぶことが、正しいと言えるのではないかと思う次第です。

戦勝国は「日本が何故経済大国米英を相手に戦争をしなければならなかったのかの経緯(鹿児島西クラブ週報 第2519号 世界人権宣言参照)は封殺して、戦争を仕掛けたのは日本であり、日本の軍部や指導者は侵略者であり、戦争犯罪者である」と決めつけて、弁護の機会も与えず東京裁判は実施されました。

疑問に思われる方はインターネット Googleで「大東亜戦争、東京裁判」と検索していただければお分かりのはずです。

◇前回の例会(12月3日)の報告

会 員 数	75 (67) 名
出 席 数	45 名
出 席 率	67.16 %

◇前々回の例会(11月19日)の訂正

出 席 率	57.35 %
訂正出席数	56 名
訂正出席率	82.35 %

## 鹿児島西RC 第433回「学習会」

2014(平成26)年12月1日(月)  
18:30~21:30 エルセルモ鹿児島

今月のテーマは、「家族月間」に対応して、  
「親睦・出席・ロータリー家族」

RID2700よりゲスト3名の参加あり  
(Eクラブ開設準備委員会 稲益一郎君 鈴木公利君  
在津吾朗君)

○剣道における「交剣知愛」こそ「ロータリーの親睦・フェ  
ローシップ」の真骨頂か?

「剣を交えて"おしむ"を知る」を詠まれ、剣道を通  
じて互いに理解しあい人間的な向上をはかることを教え  
たことばである。愛はおしむ(惜別)、大切にしてお手離  
さないということを意味しており、あの人とはもう一度  
稽古や試合をしてみたいという気持ちになること、また、  
そうした気分になれるように稽古や試合をしなさいとい  
う教えを説いたことば。



### 前回の例会記録(12月3日分)

#### 〈プログラム〉

クラブフォーラム

- ・出席委員会：庵木英雄委員長
- ・親睦交流部門：原 正親会員・染川周郎会員  
南 徹会員・玉利賢介会員

#### 〈幹事ゲスト〉

米山奨学生 熊華磊(ユウカライ)君(12月分奨学金授与)

#### 〈12月会員誕生日祝〉

10日 深尾 兼好君 13日 竹下 威君  
14日 森 俊英君 23日 天本 美信君

#### 〈12月ご夫人誕生日祝〉

8日 小田代和子さん 10日 有馬 良子さん  
21日 藤安 玲子さん 27日 福元早百合さん  
28日 秋葉 恵さん 31日 原 通子さん

#### 〈会務報告〉

1. 例会終了後、臨時理事会を開きます。

※週報2479号一訂正しおわびを申し上げます。

- ・会員夫人誕生日祝 南 眞理子さん→南 眞里子さん
- ・11月在籍表彰 川林保夫君→川村保夫君



#### 鮫島 信一君

11月29日の第23回職業選択フォーラムや12月  
1日の新会員オリエンテーション並びに第433回学  
習会には委員長さんや会員が多数参加くださり盛会で  
楽しいでした。感謝してニコニコします。

#### 森 俊英君

誕生日のお祝い有難うございます。12月14日赤穂  
浪士の討ち入りの日に生まれました。とっても可愛い  
子だったそうです。それが今は、ワッハッハ!

#### 宮原 英仁君

先週、卓話という貴重な経験をさせて頂き、ありが  
うございました。人前で話す自身が少しはつきまし  
た。本当にありがとうございました。

小計 6,000円 累計 152,000円

#### 次週予告

12月17日(水)18:30~  
城山観光ホテル(レインボーホール)  
クリスマス家族会

#### 12月の市内他クラブの例会変更のお知らせ

- 12月18日(木) 北RC  
クリスマス親睦家族会のため19日(金)18:30~に変更
- 12月19日(金) 鹿児島RC  
クリスマス家族会のため18:30~城山観光ホテルに変更
- 12月24日(水) 南RC  
定款により休会
- 12月25日(木) 北RC  
定款により休会
- 12月25日(木) サザンウィンドRC  
定款により休会
- 12月25日(木) 鹿児島RC  
定款により休会

#### 市内RC例会プログラム

東RC	12月11日(木)	年次総会	山形屋	東南RC	12月16日(火)	クリスマス家族例会のため	サンイヤル
北RC	12月11日(木)	年次総会	レブランド 鹿児島			18:30~に変更	
サザン RC	12月11日(木)	年次総会	東急イン	城西RC	12月16日(火)	クリスマス家族会のため	東急イン
鹿RC	12月12日(金)	年次総会	山形屋			18:30~に変更	
		12:30~華蓮に変更		南RC	12月17日(水)	クリスマス家族会のため	サンイヤル
中央RC	12月15日(月)	レディースデー例会 クリスマスコンサート	山形屋			18:30~に変更	
				西南RC	12月17日(水)	忘年家族会のため、夜、 マナーハウス島津重富荘に変更	ゆうづき

鹿児島西RC

Eメール・アドレス info@kagoshima-w-rc.jp  
ホームページ・アドレス http://www.kagoshima-w-rc.jp/

RIのホームページアドレス http://www.rotary.org/  
日本のホームページアドレス http://www.rotary.or.jp/  
第2730地区ホームページアドレス http://www.2730rc.jp/

